

Murcia EL LIBERAL MURCIA

Suscripción: DINA hasta el 100
En el resto de España: 5 pesetas trimestre
25 ejemplares 75 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA NOCHE

El Liberal en Murcia

ES UN DIARIO DE MAYOR CIRCULACIÓN DE MURCIA
NO SE DIVULGAN LOS ORIGINALES

LA HACIENDA MUNICIPAL

Después de cuanto se ha hablado y escrito, volvemos a nuestro tema inicial de esta campaña: es indispensable sustituir la austeridad con la actividad, el pessimismo desalentador con la preocupación efectiva, los díctames con los hechos.

La información autorizada que en este periódico hemos hecho, no ha dejado de ser útil para el encanamiento de una creencia general que bien claramente se ha patentizado: la de que las cosas municipales no pueden seguir como van.

Al propio alcalde le hemos oido frases de conformidad con nuestra conducta en lo poderosamente que ha contribuido a excitar un movimiento de opinión que crea necesitar para adoptar la medida propuesta por si ésta quisiera otra que se juzgue mejor, puesto que no hace empeño de amor propio, egoista y personal, que prevalezca integralmente su proyecto.

Los que en nuestra información han intervenido lo han hecho razonadamente y con motivos justificados: por haber ocupado la Alcaldía en estos últimos cinco malos años y por ser entidades a quienes afecta por modo especialísimo las resoluciones municipales.

La unanimidad de pareceres ha establecido en reconocer todos la gravedad de la situación; la discrepancia en si se debe solucionar de esta ó de otra maneras; y, entre líneas, en aquello que no se ha dicho con toda la claridad que hace falta, se ha podido leer que uno de los errores más hondos de los males lamentados está en las tolerancias políticas de los partidos, que no quieren desembocar en los compromisos que les imposibilitan para ser administradores eficientes y justos; dejando que los repartos de impuestos en la huerta y la cobranza de arbitrios en la ciudad se rijan por la ley de transigencias que nos lleva a este desbarajuste.

Y como los de un lado y de otro tienen su parte de culpa, en más o menos proporción, en lo ocurrido; y como á los de ahora y á los de después importa salir del atolladero para poder andar desbarajazadamente por un camino que no lleva á la ruina sin remedio; creemos llegado el momento de que de las palabras se pase á las obras; de que inspirados todos los obligados en un sentimiento patriótico que se sobreponga á pequeñas miras de parcialidad, escuchen y decidan lo mejor; ofreciéndose el Ayuntamiento á los ejes del pueblo como una reunión de buenos murcianos que en un trance difícil, como el de ahora, saben responder á la confianza puesta en ellos y llegan á extremar su celo y abnegación hasta donde exigen las circunstancias.

ORIHUELA

Canto gregoriano

El cabildo de esta Catedral ha decidido implantar en dicho templo el Canto gregoriano, estando encargado de enseñárselo á los cantantes el joven franciscano Samuel Prats, del Convento de Santa Catalina del Monasterio (Murcia).

Festival artístico

El próximo domingo tendrá lugar en el Teatro Circo el gran festival anual á beneficio de este Hospital de San Juan de Dios.

Dicho acto, altamente humanitario, ha desaparecido en el público mucha simpatía, habiéndose aquí escogido con noble entusiasmo la organización de ese festival, que promete ser un acontecimiento.

El programa de esta fiesta no puede ser ni más variado ni más atractivo, esperándose que esa noche no habrá en el Circo ni una sola localidad desocupada.

Los dígitos organizadores de esta fiesta se han hecho acreedores al aplauso del vecindario, por su excelente comportamiento.

El objeto de esta fiesta es recaudar fondos para construir una sala de cirugía en el Hospital.

Defunciones

Ha fallecido el rico propietario don Bernardino Rosa.

El cadáver ha sido trasladado á

Alicante, en cuyo cementerio recibirá cristiana sepultura.

También ha fallecido en Valencia el comandante D. Julio Ibarra, gerente estalmadense en Orihuela, donde ha sido sentido la muerte de este distinguido oriense, que tanto se distinguó en la pasada guerra de Cuba.

Resiben amables felicitaciones nuestros peregrinos más sensibles.

Una lápida

En la capilla de San Antonio de la Catedral, sobre la tumba en que descansan los restos del ilustre prelado que fué de esta diócesis D. Juan Maura, se ha colocado una artística lápida de mármol, siendo muchas las personas que estos días visitan dicha capilla con objeto de admirar tan hermosa lápida. —24 Enero.

CÓMO ENSEÑA ALEMANIA

Acaba de aparecer un libro intitulado y provectivo, que seguramente tendrá una acogida calorosa.

Se titula «Cómo enseña Alemania» y es su autor el notable pedagogo alicantino D. Aureliano Abenza.

La obra á que aludimos no está completa y es la primera parte de la amplia e integrta que su autor tiene en preparación.

El señor Abenza que conoce de cerca el desarrollo intelectivo de los sistemas pedagógicos en Alemania, presenta en su notable libro todas aquellas observaciones que el estudio y la observación le han dado á conocer.

El libro es de gran utilidad para el magisterio en especial y para todos en general los que se preocupan de la cultura patria.

«Cómo enseña Alemania» lleva un notable prólogo del distinguido profesor de las Graduadas de Cartagena D. Félix Marín y Alpera.

En este prólogo se pone de relieve la personalidad del señor Abenza y la importancia de su obra.

Por ello consideramos oportuno reproducirlo á continuación.

Dice así:

«Ha viajado usted por el extranjero, y no á través de cristales de colores, sino con visión inmediata y directa, ha estudiado la enseñanza en Francia, Suiza y Alemania. Largo, pródigo de sus impresiones y de sus lecturas, las ha divulgado usted en cuantas ocasiones se le presentaron. Y es que ha pasado usted, sin duda, por aquellos tres momentos psicológicos porque hemos pasado cuantos tuvimos ocasión de asomarnos á la Europa pedagógica. Primero la grata sorpresa, la admiración noble y desinteresada al contemplar, lo mismo que educar el carácter, haciéndolo recto, firme y puro, como pedia Herbart.

«Lo que necesitamos es buenas maestros», se oye decir á todos los que en nuestra patria hablan de estas cosas sin haber estudiado de cerca el problema escolar. Y en efecto, la situación no puede ser más exacta. Pero esta afirmación es un equívoco que nada resuelve. Porque ¿qué significa y qué supone tener buenas maestros? Puede, cosa, haber buenas maestras sin buenas Normales que las preparen, sin escuelas bien organizadas en que se formen, sin una excelente inspección que los guíe y aliente? ¿Puede haberles sin buenas sueldos y condiciones fáciles las que hagan posible la vida y grato el trabajo? Véase como no vale escamotear el problema presentándole como cosa trivial. Es, por el contrario, muy hondo y muy complejo, y la solución tan vasta y tan compleja como vasto y complejo es el problema. Así se desprende también de las páginas de este libro, en el que al hacer de modo tan acabado la presentación de los organismos descentes de Alemania, nos señala usted el camino que debe seguir España en la solución integral de su problema pedagógico».

clima más suave, señalando á Málaga.

Adoptó lloroso y sombrío cuando se lo decía la expedición y ansiedad que había en España.

El médico y el periodista lloraban, besando la mano del maestro, que él apretaba contra su corazón.

El doctor Gómez no señala el motivo que debía venir, pero dice que debía ser un especialista en enfermedades nerviosas.

Conceda venga consultarán y acordará el tratamiento y la oportunidad del traslado.

Gómez se halla visiblemente mejorado.

Maya y Mataix designarán a una eminencia médica para que salga mañana á visitar á Gómez.

Los grandes poetas

XLVII

Siendo yo niño tierno, con la niña Borila me andaba por la selva cogiendo flores silvestres, con alegría peregrina, para ambos coronarnos, con gracia disponía.

Afí en niñez tales de juegues y delicias, pasábamos felices los días y los años; con ellos poco á poco la edad corrió de prisa, y fué de la inocencia saltando la melancía.

Yo sé, mas al verme, Borila se roba, y á mí de solo hablarla también me daba risa; luego al darle las flores el pecho me latía, y á ella coronarme quedábame embobida.

Una tarde tras esto vimos dos tortolillas, que con trémulos picos se halagaban amigas; alegrón en su ejemplo, y entre honestas caricias nos contamos turbados nuestras dulces fatigas; y en su punto, cual sombra, volé de nuestra vista la niñez; mas en torno nos dió el amor sus dichas.

J. Moléndez Valdés.

LAS ELECCIONES MUNICIPALES

El DISTRITO DEL CENTRO

Manifiesto de Hernández Arce

El señor Hernández Arce, conocido que ha sido hasta el día 31 de Diciembre último por el distrito del Centro, y que ha dejado de serlo por resolución de la Junta municipal del Censo que ha proclamado al señor Jover, ha publicado un extenso manifiesto autorizado con su firma, que ayer se repartió por Murcia profusa mente.

En el citado manifiesto, que va dirigido á los electores del distrito del Centro, se hace una historia detallada de los incidentes numerosos de este viejo pleito electoral llegando hasta la resolución de la Junta del Censo, á cuya propuesta dice el señor Hernández Arce lo siguiente:

«Antre esta resolución, el señor Jover interpuso recurso ante el Excmo. señor gobernador civil de la Gobernación, el cual en real orden dictada en febrero de Dicembre pasado, resolvió de todas las apelaciones ante el mismo Interrogante y relacionadas con las elecciones municipales celebradas en el término municipal de Murcia, en doce de Dicembre de mil neocientos nueve, declaró en lo referente á la del Distrito del Centro, después de anular la proclamación que á mi favor hizo la Comisión Provincial, que por la Junta municipal de escriturales general se procediese de nuevo á verificar la operación, teniendo para ello en cuenta la documentación aportada al expediente por los reclamantes. (Reclamantes eran D. José Sánchez Jara y el que suscribe, y los documentos presentados por ambos eran idénticos).

Recibido el expediente electoral del distrito del Centro en este Gobierno civil, el señor gobernador ordenó se comunicase la real orden á que atendiera, al señor Presidente de la Junta municipal del Censo, para que, en cumplimiento á lo que en aquella se dispone, procediese á la citación de todos los individuos que la componen, al objeto de llevar a efecto la proclamación de concejales, con sujeción á lo que en la misma se ordenaba disponía.

El día de ayer fué el señalado para la proclamación de concejales y no habiéndose constituido la Junta municipal por falta de vocales en número suficiente, se anunció para hoy en la forma prescripta, por la ley

electoral, y una vez aquella constituida, los señores que la componen, presidiendo de lo resultó por el Excmo. señor ministro de la Gobernación, tomaron el siguiente acuerdo:

«Que á los efectos de la proclamación la Junta se atienda exclusivamente las circunstancias observadas en el expediente electoral, presentando la documentación aportada por los reclamantes, fundada en el último inciso del tercer párrafo del artículo 51 de la ley».

Deduce el señor Arce de esto que la Junta municipal del Censo no ha cumplido con lo ordenado en la real orden de Merino, y a continuación expone el cómputo de votos entre él y el señor Jover para afirmar que la proclamación de éste era improcedente, confiando por último en la resolución de la Comisión provincial, ante la cual interpone el correspondiente recurso.

De todo esto, que es el extracto del citado manifiesto, venimos en consecuencia de que el pliego electoral entre el señor Jover y el señor Arce, sigue expuesto de que el señor Jover para afirmar que la proclamación de éste era improcedente, confiando por último en la resolución de la Comisión provincial, ante la cual interpone el correspondiente recurso.

Mejor hubiera sido que el señor Merino, en su comentada real orden, hubiera resuelto de plano la cuestión en favor del uno ó del otro.

ALICANTE

Paseo

Hernández recibió un atento saludo del nuevo director de esta Central de teléfonos interurbanos, don Gregorio Sesena, con motivo de haberse presentado en su oficina.

Agradecemos la atención.

Benidorm

Hoy ha visitado el gobernador civil una comisión de republicanos y socialistas de Elche, para hacerles la denuncia de la persecución constante de que son objeto por parte de la autoridad municipal de aquella ciudad.

Acompañaban á los comisionados los concejales republicanos de este Ayuntamiento, don Antonio Rico y don José Guardiola Ortiz.

El gobernador civil ha prometido á la comisión que hará cumplir con su deber á los que han dado origen á tal denuncia.

Expropiedades

El ingeniero jefe de Obras públicas, ha remitió á este Gobierno civil la relación de propietarios de fincas que se han de expropiar en el término municipal de San Fulgencio, con motivo de las obras del tramo cuarto de la carretera de Alicante á la de Orihuela á la de Torrevieja y Benijófar.

Ha regresado de Madrid el ingeniero director de las Obras del puerto, don Práspere Lafarga.

—Después de permanecer varios días en esta capital, ha marchado á su destino el jefe de la estación ferroviaria de Benaventura (Badajoz), don Tomás Ripoll.

—Esta noche regresa á la Corte el diputado carlista por Vitoria don Celestino Alcocer, que ha permanecido unos días al lado de dos hermanos suyos, que se encuentran aquí inviernando.

—Acompañado de sus bellas hijas Elena y Carmen, ha llegado de Jijona don José de Seoña.

Socina económicas

Con motivo de celebrar ayer su fiesta onomástica el barón de Petrel, sufragó los gastos de la comisión extraordinaria que sirvió á los pobres en dicho establecimiento.

Políticos

Ha hecho declaraciones políticas adhiréndose á los políticos que sustituyeron al actual jefe del Gobierno, el presidente de esta Junta de obras del puerto y conocido comerciante don Juan Guardiola.

En honor de un maestro

En Las Provincias de Valencia ha leído hace pocos días la esquela mortuoria de D. Pablo Solano Víto, á cuya buena memoria dedicó estas breves líneas porque lo ha considerado siempre como un maestro de mucha mérito.

El nombre de D. Pablo Solano Vito lo saben y lo pronuncian completo todos los niños y las niñas de esta ciudad, porque todos han aprendido algo en sus libros. Yo los he leído casi todos y les he vendido en mi librería, encontrando muy justificada la preferencia que los maestros dan á los opúsculos de este autor. Realmente son modelos. Tienen una Arithmética en la cual las definiciones, hechas naturalmente al alcance de las inteligencias infantiles, brillan por su precisión y concisión admirables. Y así casi todas sus obritas, que son tantas como las asignaturas propias para los niños.

Por eso es tan popular su nombre y por eso le dedico yo este recuerdo, para que sepan los niños que su maestro, el autor de sus libros, ha fallecido.

Las Provincias de Valencia, en una señalada nota acuñológica, hace constar su laboriosidad, su bondad y sus méritos literarios. Era maestro del Hospitalito de aquella capital, director propietario de El Magisterio Valenciano, que lo ha redactado muchos años y ha merecido algunas condecoraciones de las que se dan por motivos científicos y literarios.

Tengo por seguro que sus libros se han de haber propagado por toda España á pesar de la producción didáctica de las casas de Hernández y de Calleja; pero también creo que su muerte pasará inadvertida, porque al fin era un escritor de provincias, un autor valenciano, modesto y sin hacer ruido.

Pero vosotros, los maestros que lo conocéis, los que os auxiliáis de sus libros para difundir el saber en vuestras escuelas; y vosotros, niños que tanto conocimientos os habéis hecho en las páginas en que él puso su lumen para iluminar el alcance; vosotros, maestros y niños, no lo olvidéis. Don Pablo Solano Vito ha muerto; pero sus obras, en las que está también su alma, vivían mucho tiempo en las escuelas, siendo las para los que enseñan y para los que aprenden.

Descanse en paz.

J. M. Tornel.

BOLSA

(POR TELÉGRAFO)	Madrid 24 (6'30 n.)
Interior..	84'55
Fin.	84'75
Próximo.	89'00
Amortizable.	101'02
Banco.	450'00
Editorial de España, fundador	900'00
> ordinarias.	900'00
Banco de Cartagena.	900'00
Fábricas.	999'00
Francos.	7'45
Libras.	27'17
Exterior París.	90'00

LOS ANARQUISTAS JAPONESES

(POR TELÉFONO)

Doce ejecuciones

Londres 24.

Despachos de Tokio dicen que en el patio de la cárcel fueron ejecutados el doctor Ketsoku, su esposa y diez anarquistas más.

EN BARCELONA

El terrorismo

(Por telégrafo)

Hallazgo alarmante

Barcelona 24 (7 n.)

En un urinario, situado en la calle de Pelejo, esquina á la de Balmes, frente á la casa «Oidingsland», se ha encontrado un objeto sospechoso.

La policía adoptó rápidas precauciones, rodeando el urinario. También acudieron las autoridades.

La alarma fué grande, asciendiendo gran gentío á enterarse.

Quién lo encontró

El objeto sospechoso fué hallado por un fijador de carteles anunciantes.

Este entró en el urinario á fijar un anzuelo y observó que bajo la techumbre colgaba un objeto cilíndrico.

Intrigado, lo descolgó cuidadosamente, notando que pesaba bastante y que estaba envuelto en pañuelos. Lo depositó junto al borde de la acera y lo desenvolvió.

Sa encontró con que era un tubo de hierro de 25 centímetros de largo y cuatro de ancho.

Traslado del objeto

Avistó á la policía y ésta llamó á las autoridades.

Acudió el carro blindado. Dos agentes de seguridad se presentaron voluntarios á cargar el tubo en el carro, el que lo ha conducido al campo de la Bota para que sea recocido por los artilleros.

Con este motivo ha sido grande la alarma en toda la población, corriendo estupendos rumores.

De Portugal

(POR TELÉGRAFO)

Agitador de pase

Vigo 24 (8 n.)

El agitador portugués Christie, director del periódico «El Pueblo» de Aveiro, que se ha dicho venir á Vigo á fundar un periódico contra la República portuguesa, llegó aquí en automóvil el sábado con varios acompañantes.

El domingo salió para Hendaya, mientras sus acompañantes regresaron á Portugal.

Durante su permanencia en Vigo nadie se dió á conocer, pero se observó que tenía gran interés en marchar á Francia, donde debía hallarse en fecha determinada.

Hizo averiguaciones sobre la manera que podía realizar el viaje con más rapidez.

Acorazado italiano
Ha fondeado el acorazado italiano «Roma», procedente de Spezia y Gibraltar.

En este último puerto recibió orden de variar al rumbo que llevaba, viéndolo á Vigo.

La emigración

(Por telégrafo)

Investigación de las causas

Madrid 24 (9 n.)

Ha breve marchará á las provincias en que es mayor la emigración, empleados del Consejo de Emigración con objeto de averiguar las verdaderas causas que la originan.

Después enterrará detalladamente á Gasset.

Contra un impuesto

(Por telégrafo)

Manifestación reproduuida

Villagarcía 24 (7 n.)

Hoy se reproduce la manifestación de cargadores y acarreadores de pinos.

La manifestación recorrió las principales calles.

Una comisión de manifestantes visitó al alcalde, insistiendo en que ruego el Gobierno se suprima el impuesto sobre la exportación de pinos, antes de que perezcan de hambre varios miles de personas.

CONSEJO DE MINISTROS

(Por telégrafo)

La apertura de Cortes

Madrid 24 (9 n.)

El Consejo de ministros duró tres horas.

A la salida manifestaron que se había ratificado el acuerdo de que las Cortes reanudan sus tareas el 2 de Marzo, dando por terminada la presente legislatura.

Las elecciones

Se acordó celebrar las elecciones provinciales el 12 de Marzo con objeto de que puedan ser fiscalizadas por las Cortes en funciones.

De Higiene

También se acordó concurrir al Congreso de Higiene que se celebrará en Dresde.

Para ello se arbitrará un crédito de cincuenta mil pesos.

Se comunicó que el doctor Piteluga, con el auxilio de una comisión científica inglesa, viene á Asturias á estudiar la enfermedad llamada «pela-gra».

España y el Vaticano

Se cambiaron impresiones sobre las notícias remitidas por el marqués de González, quien ha enviado ya todos los datos y antecedentes que le pidió García Prado acerca de la Santa Sede.

Como el asunto merecía detenido estudio, se acordó celebrar nuevo Consejo consagrado exclusivamente á los asuntos de España y el Vaticano.

Cuestión Puente

Miranda dio cuenta de las noticias de Oñati acerca de la posesión de Sintaló en el mando de la escuadra y la salida de Puente para Madrid.

Expedientes

Se aprobaron varías expedientes de carreteras, uno relativo á obras en el pantano de Guadalacasa y varios de indultos leves.

El hallazgo de Barcelona

Alonso Gastrillo confirmó el hallazgo sospechoso en un urinario de una calle de Barcelona.

Agitador de pase

Vigo 24 (8 n.)

El agitador portugués Christie, director del periódico «El Pueblo» de Aveiro, que se ha dicho venir á Vigo á fundar un periódico contra la República portuguesa, llegó aquí en automóvil el sábado con varios acompañantes.

El domingo salió para Hendaya, mientras sus acompañantes regresaron á Portugal.

Durante su permanencia en Vigo nadie se dió á conocer, pero se observó que tenía gran interés en marchar á Francia, donde debía hallarse en fecha determinada.

FOLLETO DE EL LIBERAL.

(68)

Y todos aquellos millones serían para él, se le había jurado! Pero para colocar la mano sobre aquella inmensa fortuna, que le causaba deseo, necisimo y vértigos era preciso casarse con Gonzaga. Sabía que la anciana marquesa había despliegado infatigable actividad para encontrar á su nieto, y que el marqués de Prémoria la había secundado con todas sus fuerzas; era muy posible que no hubieran desesperanzado y continuaran sus pesquisas. Algunas veces se le ocurría pensarse que podía lograrlo; entonces experimentaba una emoción violenta, la sangre se le paralizaba y se inundaba todo su cuerpo de sudor frío. Pero bien pronto se reponía diciéndose que en el mundo sólo él cabía donde estaba la hija de Gabriela de Saulieu, y que era imposible que lo graran descubrir que la habían recogido los esposos Liennet. Sin embargo, por infundados que encontrara sus temores, sentía la necesidad de marchar hacia adelante y de llegar pronto al objeto deseado. Había pedido la mano de Geneveva, y el negocio se había resuelto inmediatamente con el señor Liennet, si no hubiera existido de aquél malido arquitecto. Ya no podía pensar en él sin que el sentimiento del odio empujara su pecho.

—¡Está bien! —gruñó apretando los dientes. —Dentro de poco nada temeré de ese obstáculo.

Y sus ojos temieron una expresión infernal.

Volví á colejar el inventario de la fortuna de la marquesa en el cajón de la mesa, que cerró con llave, se tendió á lo largo del sofá y se abrazó nuevamente. Sus recuerdos le llevaron á los tiempos en que el chiquillo Paolo pasaba

tres millones en metálico centante y sonante.

Y todos aquellos millones serían para él, se le había jurado! Pero para colocar la mano sobre aquella inmensa fortuna, que le causaba deseo, necisimo y vértigos era preciso casarse con Gonzaga. Sabía que la anciana marquesa había despliegado infatigable actividad para encontrar á su nieto, y que el marqués de Prémoria la había secundado con todas sus fuerzas; era muy posible que no hubieran desesperanzado y continuaran sus pesquisas. Algunas veces se le ocurría pensarse que podía lograrlo; entonces experimentaba una emoción violenta, la sangre se le paralizaba y se inundaba todo su cuerpo de sudor frío. Pero bien pronto se reponía diciéndose que en el mundo sólo él cabía donde estaba la hija de Gabriela de Saulieu, y que era imposible que lo graran descubrir que la habían recogido los esposos Liennet. Sin embargo, por infundados que encontrara sus temores, sentía la necesidad de marchar hacia adelante y de llegar pronto al objeto deseado. Había pedido la mano de Geneveva, y el negocio se había resuelto inmediatamente con el señor Liennet, si no hubiera existido de aquél malido arquitecto. Ya no podía pensar en él sin que el sentimiento del odio empujara su pecho.

La señora Merson había vivido mucho tiempo en Bercy, donde su hijo había sido uno de los mejores discípulos de la escuela libre de un excelente profesor, que se llamaba el señor Guillot. Casado Enrique, á la edad de diecisiete años, entró como dibujante en casa del señor Liennet, su madre alquiló un cuartito en la calle Saint-Maur. Ahora que el joven arquitecto, si no era rico, estaba en camino de serlo, ocupaba en el bulevar Magenta una habitación confortablemente amueblada, compuesta de seis piezas: los dormitorios de su madre y el suyo, la sala, el comedor, el despacho del arquitecto y, por último, una vasta habitación, donde cuatro dibujantes

trabajaban constantemente bajo la dirección de su jefe. La madre y el hijo no tenían más que una criada; pero la señora Merson no establecía estrictas reglas, como suele decirse, á cechar una mano.

Cuando es fácil comprender, el señor Lionnet no había dejado de recomendar al joven arquitecto vivamente á sus amigos; por todas partes habían llegado encargos para Enrique, pero sus principales y mejores clientes los daba, sin que él lo adviniera, pues el secreto estaba bien guardado, al marqués de Prémoria, siendo ocioso decir que en el número de dichos clientes la marquesa de Saulieu se contaba también.

Un día esta señora mandó llamar á Enrique

Merson, porque el marqués de Prémoria le había dicho:

—Me interesa vivamente por el pervertir de

un joven arquitecto llamado Enrique Merson; se

un muchacho de gran mérito, que espero llegar

á ser algo... Os lo recomiendo, marquesa. Unicamente os advierto, si es servis de mi protegido,

que no debe saber que es lo que recomiendo el marqués de Prémoria.

La marquesa había anotado las notas del arquitecto, y poco tiempo después le confió la

construcción de un asilo de la noche para mujeres

en la calle de Saint-Jacques, al lado del asilo de huérfanos. Terminada desde algunos meses

antes la construcción del asilo de la noche, ya

estaba funcionando. Este y el otro asilo estaban

consolidados á Hermanas de la Caridad, de quienes

era directora la superiora de los huérfanos; la

marquesa quedó encantada de la construcción

del segundo asilo, que revelaba la habilidad y

eximtas cualidades del arquitecto; por lo tan-

to, había encargado á Enrique Merson la restitu-

ción completa de una grande y hermosa casa,

especie de palacio, que poseía en Saint-Germain-

en-Lay.

Los trabajos habían comenzado. En aquella es-

ta fase se había el marqués de Saulieu, padre de

Gabriela había muerto, después de ser tra-

portado mortalmente herido de una estocada en

un duelo, como ya hemos referido á nuestros

lectores.

La señora Merson había fallecido á su hijo que

se alejara de la señora Liennet y no intentar

verla más que para cumplir su promesa.

—¿Pero? —dijo la señora Merson.

—Hombre como no lo digas tú, yo

no sé.

—Pues según «chicos» las gentes,

creo que se casa pronto su chico.

—Me «picio» que no. —Ruperto —son-

timó diciendo el tío Cosme,—pero hasta «chicos» que yo sepa se «chicos»

novio, pero qué sabes, que zas lo tango y no me «chicos» dice

dijo ella «chicos». —Mira, aquí viene, vamos a «preguntarle». —Oye, María, «chicos» te

que «chicos» éste, que las gentes en

dicho «chicos» por ahí, que te casas pronto.

—María, por todo contestación, las

que se da suspito y se fué.

—Ves, ya lo «chicos», yo, esa es una

blara si «tú», ¿qué dirías que si «tú» que no?

— Hombre, me hacen una pregunta que en el momento no te puedo contestar.

— Supongo tú, que yo te «había hablao», y que tú me «tubies» que dar la contestación, ¿qué me dirás?

— Y tú ¿p» que «quier» saber?

— Mujer, «pa» algo será.

— Vaya, Ruperto, que no te lo digo.

— «Pas» me lo «tues» que «hicies».

— Pavo, hombre, si fuera «verdá», pavo ya te «habría dato» la contestación, pero eso de saberlo antes de tiempo, vamos, que no me «paice» bien.

— «Güeno, pavo harto cuenta que te lo «di» dije.

— «Güeno, pavo» hasta cuenta que te lo «di» dije...

— ¿Qué?

— ¡Que no!

— Por algo «ch» hecho bien en «pro» vate, pavo el tal, digo de otra manera, si que me «dizgo». ¡Vaya si me «dizgo»!

Pedro Martínez Gomar.

LA HUELGA DE CARRETEROS

La huelga de carreteros continúa sin resolver.

Como ayer dijimos, la guardia civil requerida por el alcalde ha patullado hoy por las principales entradas de la población para garantizar a los carreteros que no están conforme con los huelguistas.

Y efecto, algunos carros han circulado por la población, sobre todo los que hacen el servicio de la estación, sin que por nuestra parte tengamos noticia de que haya ocurrido ninguna violencia.

El encargo que ayer presentaron los comisionados de los huelguistas, se ha puesto a la orden del día y en la sesión del viernes conocerá de si el Ayuntamiento, aunque como ya decimos, este asunto es de la competencia de la Junta municipal de escolares.

Nuevas impresiones sobre la huelga nos permiten predecir que no se continuará por muchas días, pues sabemos que una personalidad influyente cerca de los directores de ella, ha dado seguridad de que el conflicto quedará pronto solucionado con el acercamiento por parte de los carreteros de las concesiones hechas por el alcalde.

Nuevas impresiones sobre la huelga nos permiten predecir que no se continuará por muchas días, pues sabemos que una personalidad influyente cerca de los directores de ella, ha dado seguridad de que el conflicto quedará pronto solucionado con el acercamiento por parte de los carreteros de las concesiones hechas por el alcalde.

— **Don Eloy Villena**

El que hasta ahora ha sido cura párroco de Ocaña y por ascenso pasa a uno de los curas parroquiales de La Ucilia, don Eloy Villena, sobra de recibir pruebas de afecto y de orgullo de sus feligreses, testamento ejecutante de sus bienes y por su conducta y por sus virtudes.

El Ayuntamiento de Ocaña ha acordado nombrarle hijo adoptivo de aquel pueblo, dando su nombre a una de las principales calles.

Además el señor Villena ha sido galardonado con medalla y se le ha dado un banquete que se ha visto consecuencial.

Todo esto, como salta de los ojos, prueba los afectos entrañables que el señor Villena supo conquistarse durante su estancia de cura párroco de Ocaña y prueba así mismo que este pueblo sabe apreciar a quienes de él se hacen dignos.

— **Somatose líquida**

Gran éxito en el desarrollo de los niños

— **Espartinas**

El gobernador civil de Madrid ha autorizado a la sociedad de Explosivos para que remita a la consignación de don Jerónimo Ruiz echo cajas de cartuchos.

— **Traslado de un preso**

El gobernador de Alicante participa haber dado las órdenes para el traslado a este Cárcel del preso Juan Santamaría reclamado por el presidente de la Audiencia.

— **Agradecemos su atención y le enviamos nuestra enhorabuena.**

— **VIRADA MUY LARGA**

VERA Y ALUMINIO.—Día 26, en las Agustinas.

— **ASTORIAS**

— Día 26, San Polio, obispo, Santa Paula, virgen y Santa Bárbara, reina.

me parece que esto puede ser un gran paso para aumentar la potencia de las máquinas veedoras».

Leblanc, que se ocupa de la transmisión de energía eléctrica a los automóviles en marcha, opina que quizá la transmisión de electricidad a los automóviles desde tierra podría ser causa del establecimiento de rutas fijas, en las que se colocarían las fuentes de producción para la marcha de los motores de las máquinas voladoras.

Oíros muchos amantes de la aviación hacen interesantes proposiciones; pero todos guardan silencio en lo que respecta a las deseosas consecuencias que ha de tener la aviación antes de llegar al progreso ideal.

Empalme (Almendricos)

Ayer, en la iglesia de esta Reitoría, bautizó solemnemente el señor cura de la misma, a un hermoso niño, hijo del rico comerciante D. Antonio Collado y D. María Josefa Mellado.

Fueron padrinos D. José Manuel Coello y su esposa D. María.

Los invitados pasaron a la casa de los padres, donde fueron obsequiados especialmente.

Recibian nuestra enhorabuena los dichosos padres y demás familia del nuevo cristiano.

— Ayer pasaron para Murcia D. Enriquillo García Ascensi y su familia.

— El distrito minero de Purias, término de Lleras, a cargo de D. Manuel Carrasco, ha empezado nuevamente su explotación.—22 Enero.

SANTERIA DE MURCIA

= Entierro =

Con numeroso y distinguido acompañamiento se verificó ayer tarde el entierro de la niña Caridad Romero Zafra.

A los desconsolados padres y demás familia de la fallecida, reiteramos nuestro pésame.

— Cruz Roja —

La Comisión provincial de la Cruz Roja de Murcia celebrará junta general reglamentaria el día 27 del actual, a las seis de la tarde, en el domicilio social, calle del Arenal, Casa Ayuntamiento, a cuyo acto se sita a todos los socios.

— **Riña** —

Ayer tarde riñeron en la calle de Gravilla León de San Nicolás y Rosa Campos Garrofa.

Esta hizo al León dos disparos con una pistola, que afortunadamente no le hicieron.

Ella fue curada en el Hospital de una contusión leve en un codo.

Se ignora el motivo de la riña.

— Intento de asesinato —

En Ricote ha ocurrido un suceso que pudo tener lamentables consecuencias.

— José Císcar Bojo, conocido por el Tesoro, tratando en granado y de 38 años de edad, agredió a traidor a una enorme faca a su convenciente Anselmo Ortiz.

El arma tropezó en unas monedas que el agredido llevaba en el bolsillo y por ello la agresión no tuvo consecuencias.

El Tesoro fué detenido.

— **Somatose líquida**

Gran éxito en el desarrollo de los niños

— **Espartinas**

El gobernador civil de Madrid ha autorizado a la sociedad de Explosivos para que remita a la consignación de don Jerónimo Ruiz echo cajas de cartuchos.

— **Traslado de un preso**

El gobernador de Alicante participa haber dado las órdenes para el traslado a este Cárcel del preso Juan Santamaría reclamado por el presidente de la Audiencia.

— **Agradecemos su atención y le enviamos nuestra enhorabuena.**

— **VIRADA MUY LARGA**

VERA Y ALUMINIO.—Día 26, en las Agustinas.

— **ASTORIAS**

— Día 26, San Polio, obispo, Santa Paula, virgen y Santa Bárbara, reina.

VINOS FINOS DE JEREZ.—MISA

— **Reemplazo**

La Alcaldía de Alhama remite para su inserción en el Boletín un edicto citando a los mozos del actual reemplazo y cuya paradero se ignora y son: Julián Sevilla Cayuela, Francisco Hernández González, Andrés Navarro Vera, Lucas García Jiménez, Vicente Galera Martínez, Sebastián Pérez Hermosilla, Félix García Martínez, Francisco Aledo Romero, Antonio Alón González, José Romero García, Francisco Hernández Muñoz, Alfonso Sánchez Rubio, José Hernández Bermúdez, Juan Sánchez de San Lázaro, Antonio Cava Martínez y Diego Castillo García.

— **Comiso de incendio**

En una cochera de la plaza de la Cruz en Cartagena se produjo un sonido de incendio que se sofocó inmediatamente. Solo se quemó una estera.

— **Esteza** —

D. Fulgencio Pascual ha denunciado al Juzgado de Cartagena a Manuel Marcos por estafa de cien pesetas.

— **Orden del día**

Para la sesión que el viernes celebrará el Ayuntamiento figurarán en la orden del día los siguientes acuerdos:

— **Asistas y Beletines**

Extracto de los acuerdos tomados durante el mes anterior.

Hacienda: cuotas y pagos.

Padrón de censos y de Inicio.

Benevolencia y Sanidad: Informe en el expediente de don Francisco Alemán Guillamón.

Política urbana: Expedientes de obras.

Informes en la motion del señor Blan-

co sobre la salida de los balcones.

Instrucción Pública: Solicitud de don Manuel Pacheco pidiendo que se le nombre maestro de Sangonera.

— **Hasta que se haga este desembol-**

amiento, que será una revolución pa-

ra los conquistadores del aire y la Hu-

manidad, tendrán que ser emplazados maestros de explosión. Se habla del empleo del ácido picloro, y

informe sobre traslado de la cosa es-
cuella de Sangonera.

Instancias e indeterminados: Varios
señores piden su inclusión en la lista de
compromisarios para la elección de se-
ñadores.

Varias labradoras piden la rebaja en
la tarifa de la Lonja.

Varios individuos piden la excepción
del arbitrio sobre carros de transporte.

— **Peticion de mano**

Ha sido pedida la mano de la bella y
simpática joven Elvira Girón Payá, para
el inteligente comerciante don Joa-
quín Arques Pastor.

La boda se celebrará en el próximo
mes de Febrero.

Reciban por adelantado nuestra enhor-
abuena los futuros esposos.

— **Atropellada**

El jefe de vigilancia de Lerca partici-
pa que la luna fué atropellada por un
carrusel cuyos caballos iban desbocados.
Resa Ortega Marín, causándole lesiones
de gravedad.

— **El coche**

Ha sido detenido el coche de la mano
de la bella y hermosa niña, hija del
señor Francisco Pastor.

Una comida abundante se degusta sin
dificultad con una enhorabuena de Elixir
Estomacal de Sziz de Carlos, que no sólo
evita los trastornos de las malas diges-
ciones, obrando como preventivo e im-
pidiendo que el estómago enferme, sino
que normaliza sus funciones, si está en-
fermo, y cura además.

— **Sumisistro**

El Parque administrativo de suministro
de Cartagena, remite, para su inser-
ción en el Boletín Oficial, un anuncio de
concurso para la adquisición de leña,
cebada, paja, petróleo, carbón y carbón.

— **Reservas de armas**

Bon Eduardo Schilling, de Barcelona,
ha sido autorizado para remitir a don
Félix Rubia, de Mazarrón, dos escopetas.

— **La guardia civil**

La guardia civil de Molina ha ocupado
una escopeta a Lorenzo Palazón Gon-
zález que la usaba sin licencia.

— **Una onda**

Los guardias 42 y 91 condujeron al
Hospital al mendigo Antonio Sánchez
Rodríguez con contusiones que se produ-
jeron en una caída casual dada en la calle
de Victorio.

— **Nuevos jueces**

Se han hecho los siguientes nombra-
mientos de jueces de instrucción y pri-
mera instancia para el territorio de Al-
bacete:

Motilla del Palancar: don Joaquín La-
cambra Brun.

Aleazar de San Juan: don Soltero Ba-
rrionuevo Hernández.

Totana: don Arturo Ramos Camacho.

Yecla: don Buenaventura Sánchez Ca-
ñeate.

— **Alcances**

Los soldados de infantería de Marina
Luis Núñez Almagro y Sebastián Go-
mez Rabanal, deben presentarse a la
mayor brevedad en la Secretaría del
Ayuntamiento, Negociado de asuntos
militares, con objeto de enterarse de un
asunto relacionado con el cobro de sus
alocaciones.

— **Alfonso XIII**

Se hace saber por medio de este anun-
cio, que el día 26, a las seis de su tarde,
tendrá efecto en el Palacio Episcopal,
bajo la presidencia del señor obispo, la
junta general ordinaria de la Tienda
Asilo, con el fin de que los vecinos de la
misma que tienen derechos a ello, pue-
dan sacarlos, si le desean, como igual-
mente los suscriptores de la referida
Tienda Asilo.

— **DE B. L. M.**

D. Eugenio Buehly y Gil, administrador
de propiedades e impuestos de la
provincia, nos participa en atento besa-
sa, su toma de posesión del citado cargo.

— **Agradecemos su atención y le enviamos**

nuestra enhorabuena.

— **VIRADA MUY LARGA</**

La Dentición de los niños se facilita grandemente administrándoles la Denticina Moreno

La DENTICINA MORENO es un excelente remedio para combatir todos los accidentes del estómago y vómitos de los niños. La DENTICINA MORENO es un hermoso remedio para combatir todos los accidentes peligrosos en la dentición. Es tangradable al paladar como la leche, razón por la que los niños la toman con verdadera placer. La DENTICINA MORENO cura las vértigas y disminuye fuertemente el sufrimiento y desarrollo de los dientes. Ayuda al pie de los dientes, haciendo respetar la fibra; suprime la fiebre (estomatitis); combate los ataques de alertería y en general todos los accidentes que lleva consigo el período de la dentición. La DENTICINA MORENO nutre y fortifica a los niños, permitiendo el uso de la misma una alimentación reparadora, que sin este eficaz medicamento no podría soportar los estrés debilitantes. Para su administración vé la Instrucción que acompaña el frasco. Como garantía sigue su firma y rúbrica en las etiquetas y gorgoritinas de los frascos.

Se halla de venta en la Farmacia de su autor, J. MORENO, Plaza de Camacho, número 26.—Muriel

ANEMIA
POBREZA DE SANGRE
FLUJOS BLANCOS
DEBILIDAD GENERAL
NEURASTENIA - CONVALESCENCIAS
Curación radical
EN 20 DIAS
por el *Elixir de*
S VINCENT DE PAUL
6 pesetas la botella en todas las Farmacias.

Material para Minas
Y OBRAS PÚBLICAS
CAMILO PIREZ LURBA
CARTAGENA
Cables planos y redondos de acero y aluminio. Vías, vagones, camiones y plataformas. Bombas a mano, caballería, vapor y eléctricas. Ventiladores y fraguas. Herramientas completa en palas, picos, azadas, barrenas, logones, etc., etc.

GRAN CORSETERIA FRANCESA
DE MARIA CABARCOS
Platería, 4

Esta acreditada casa, posee los modelos más elegantes y creativos exclusivos para esta casa. Entre estos la forma

INGLESA

EMPERATRIZ
VENUS



y el nuevo corsé tricot y otros muchos de suma elegancia y comodidad. También cuenta con un gran surtido en corsés a precios muy económicos.
Corsé, aparato con muletas para evadirse de los defectos, probado por los médicos.
Surtido en fajas y aparatos higiénicos y toda clase de artículos propios para este ramo.

4, Platería, 4

Diario
Avisos

De Berjón

CAMA DE ORÍA—Para uso de los padres, hijos de un mes, de 26 años. Razón, Teresa Carretero, calle de Fafe, Espinardo.

EL AERO

(Patente n.º 49.136)
Moderníssimo aparato anti-escaleras, movido por el aire, para colgar en portadas y balcones. Sueltos ventajosamente los baldaquines. Representante en esta provincia: B. A. Martínez, Ruizpe, 14, MURCIA.

TIENDA DE CAMPANA
propia para coches. Se vende por la cuarta parte de su valor. Razón: Rambla, 14; Fotografía.

AVISO
AGENCIA MARTINEZ

Ha cesado en el empleo de esta Agencia, Juan Barceló, que hizo el servicio entre Murcia y Cartagena, no respondiendo a los encargos que por error se le entregaron al mismo.

Hace el servicio en su lugar entre Murcia y Cartagena, don Manuel Sosa.

De Granada

HISTORIA DE GRANADA
Comprendiendo la de sus cuatro provincias Almería, Jaén, Granada y Málaga, por D. Miguel Lafuente Alcántara.

Pedidos al Director de El Defensor de Granada, remitiendo su importe y 50 pts. para franquicia y certificado.

COMPANIA DE ALCANVARELLA A ALMERIA Y VICEVERSA

Salidas **Llegadas**

ALM. 10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**

10'00 **10'00**